

"A aprobar acuerdo de Escazú para honrar palabra internacional"

Redacción Política BOGOTÁ Julio 26, 2021 - 07:00 AM



Cortesía

Seguridad para líderes ambientales, el tratado de Escazú, el cuidado del medio ambiente, son algunos de los temas de la Comisión Quinta de la Cámara que tendrá como prioridad esta legislatura, anunció el nuevo presidente de esa célula legislativa, el conservador Nicolás Albeiro Echeverry.

EL NUEVO SIGLO: ¿Qué significa ocupar la Presidencia de la Comisión Quinta de la Cámara?

NICOLÁS ALBEIRO ECHEVERRY: Es un honor y una gran responsabilidad continuar con un trabajo técnico, en el que los desafíos y retos son evidentes, hay que reactivar la economía, el campo, profundizar la transformación energética, hay que tomar decisiones importantes como el tema del **fracking**, el tratado de Escazú.

Sin duda habrá que tomar partido, hay temas como lo ambiental, las cifras de deforestación y el seguimiento a las metas de reforestación de más de 180 mil hectáreas son apremiantes, el tema de la Amazonia, el tema del impuesto al carbono, los sistemas de los parques nacionales, el tema de la seguridad de los líderes ambientales, son retos y desafíos que la Comisión demanda de un trabajo técnico y serio.

ENS: ¿Qué va a pasar con el tema de Escazú?

NAE: Esa decisión pasa por la Comisión Segunda y pasa por las plenarias, y una comisión especializada en temas ambientales. No se puede marginar, allí hay tres factores, el primero es que el derecho a la información en materia ambiental es fundamental para la toma de decisiones, y el segundo es la seguridad de nuestros líderes ambientales que es prioritario.

Con tratado o sin tratado Colombia tiene que entender de manera pronta y decidida que en materia de justicia ambiental se hace necesario profundizar más desde la rama Legislativa. Sin embargo hay observaciones que han hecho diferentes sectores productivos del país: hay una observación de reciprocidad diplomática bastante preocupante y eso amerita que la Comisión Quinta abra en pleno de la discusión fundamental de construcción colectiva de una decisión en un momento de reactivación económica. Yo, personalmente, creo que debemos aprobarlo y honrar la palabra a nivel internacional y buscar las medidas que permitan garantizar los sectores que se están reactivando, pero la responsabilidad con los recursos naturales son apremiantes e indispensables.

ENS: ¿Qué debates de control político vienen?

NAE: Ya se citó al **ministro** de Minas y Energía, al **Ministro** de Agricultura, al **Ministro** del Medio Ambiente, el primer tema es el cumplimiento de las metas en materia presupuestal y en materia de la planeación, en cuanto al Plan de Desarrollo. Un debate fundamental es de la política pública de protección animal, temas como el que ya les anuncié como el Franklin, y el tratado de Escazú.

ENS: ¿Cómo está viendo el tema de la política ambiental?

NAE: Creo que el **ministro** Carlos Correa (de Medio Ambiente) ha tratado de acertar, pero le ha faltado una articulación sobre todo en materia pública de los residuos sólidos y el proyecto más importante que se va a discutir en el menor tiempo es el que ha anunciado el Gobierno es la modificación de la ley del Sistema Nacional Ambiental que se encarga del tema de la CARS, Corporaciones Ambientales Regionales.

ENS: ¿Las CARS se deben eliminar?

NAE: No, yo soy un defensor del Sistema Ambiental y de las Corporaciones Ambientales, hay cosas que hay que ajustar, pero hay que honrar la descentralización, la participación y la armonía regional. Las CAR tienen una composición muy clara, la participación de los Alcaldes, de las ONG, de los Ministerios, lo que hay que buscar es un sistema de elección del Director, y un mecanismo de control.

ENS: ¿Cómo reactivar el campo?

NAE: No puede ser que un campesino se gaste en insumos 5 mil pesos para producir una lechuga y tenga que venderla en 2.500, o peor aún, que no encuentre canales de comercialización para venderla. Si queremos más jóvenes en el campo, prioritario brindar herramientas para que se queden.

ENS: ¿Qué se debe hacer frente al Cambio Climático?

NAE: Tenemos mucho por hacer, Colombia no puede ser ajena a estas realidades y debe entender que el cambio climático nos afecta a todos. Hábitos por cambiar, políticas por construir y decisiones por tomar de cara a una alerta que el planeta emite desde hace años y pocos la aceptan.

[0 comentarios](#)
[Inicie sesión](#) o [regístrese para enviar comentarios](#)